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在当时申办第20届金鸡百花电影节的时候，还有深圳、青岛等经济发达

城市也是强有力的争夺者，但为何合肥最终脱颖而出？合肥的优势在哪里？

“合肥申办成功，得益于合肥近年来的快速发展。尽管在经济指标上离

深圳、青岛等发达地区还有较大距离，但合肥已经向世人展现了自己的努力

和进取心。”据合肥市相关人士透露，没有近些年合肥经济的发展，就没文化

这个上层建筑的繁荣。

中国社会科学院于发布《2011年中国城市竞争力蓝皮书：中国城市竞争力

报告》显示，合肥市在294个城市中综合排名第25位，合肥正式跻身最具潜力

的二线城市，同时在“商业文化竞争力”的单项竞争中名列第9名。2010年被

评为中国未来10年最具潜力的城市之一。综合开发研究院6月17日公开发

布，合肥金融中心指数排名第十位。中国社科院面向全球发布《2009-2010全

球城市竞争力报告》合肥荣膺“全球最佳案例城市”。合肥市正在力争打造仅

次于沪宁杭的华东第四大城市。

“合肥良好的交通环境和接待能力也会让各路嘉宾参加电影节时住、行

更加舒适、便捷。”目前合肥达到五星级标准的酒店已经有十多家，而且还在

不断陆续增加；6条高速公路、7条铁路、60多条国内外航线的合肥和全国各

大城市的空间距离大大缩短。

此外，合肥的天更蓝、水更清，环境更好，2010年全年，合肥市空气质量达

到优良的天数为308天，好天气占全年天数84%以上。

“除了软硬条件外，能在与深圳、青岛、太原、鄂尔多斯、天津，这些有过申

办意向和行动的兄弟城市的竞争中脱颖而出，更多的还是合肥市民的实力、

热情和决心。”

记者：都说成名也会给人带来烦恼，你的烦恼

是什么？

杨幂：我一直特别向往婚姻生活，所以我其实

大学的时候希望自己一毕业就能结婚，但是没能做

到，现在没有时间谈恋爱啊，我还希望30岁前能把

自己嫁出去呢，可是现在真的没什么时间和机会。

记者：爱情和事业，对你来说哪

个更重要？

杨幂：爱情，我以前就说过，

如 果 能 遇 到 对 的

人，我会为了他放

慢自己的脚步。

记者：你的同龄人都忙着恋爱、结婚、逛街，你

会遗憾自己错过了这些吗？

杨幂：不会，我觉得我得到了更多其他的东

西，努力工作后的成就感让我觉得很满足。不过，

恋爱是真的不想错过，希望赶紧遇到对的人吧。

记者：想要找什么类型的男生？

杨幂：成熟、稳重、有责任感，能跟我一起柴米

油盐，一起度过生命中所有的最好和最坏。

记者：很多粉丝希望你“当国际巨星，再找个

好男人嫁了！”你自己的目标是什么？

杨幂：当不当国际巨星没想过，不过，希望一

定一定能找个好男人嫁了，呵呵。

金鸡系列人物报道之②

金鸡百花缘何情定合肥
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第20届金鸡百花电影节还有一周就要在合肥开幕了，合肥当初为何要申办金鸡百花电影节？申办中经历了哪

些周折？合肥又是靠什么申办成功的？现在，就让星报记者为您揭秘这些金鸡百花电影节幕后的秘密……

记者 祝亮

“合肥在向现代化滨湖大城市迈

进的步伐中，如果没有大型的文化体

育活动支撑，那将会显得缺乏活力、

死气沉沉。”这是合肥市副市长杨增

权近期在多个场合不断重复的一句

话。

从中博会到四体会，经济飞速发

展的合肥近些年已不再局限于只办

招商引资会展，而将视野放在了更有

活力，更有时尚气息的文化、体育舞

台。于是，金鸡百花电影节就成为合

肥市民期待的下一站“盛宴”。

“上次来合肥，还是好多年前的

事情了，那个时候的记忆只有城区狭

小的一块，这次来看，特别是高新区、

政务区和滨湖新区，真是像换了一座

城市。去年亲自考察，真切感受到合

肥的魅力和魄力，合肥真的由原来的

一座小城市蜕变成现代化的滨湖大

城市，这真的很振奋人心。”中国影协

分党组书记、常务副主席康健民表

示，在见证城市发展的同时，他也深

切体会到当地群众对文化娱乐活动

的渴望。“合肥的观影人数、票房收入

在全国省会城市均名列前茅。这种

热情和执著是令我们感动的。”

《变形金刚3》逼真的3D视觉享

受是否还历历在目？文化产业的发

展给合肥人的休闲生活带来巨大影

响。电影市场就是其中的代表，截

至2010年底，合肥市共拥有54块银

幕，去年全市电影票房收入8073万

元，比上年增长了约80%，合肥市共

有歌舞娱乐场所 204 家，演艺等各

类文化经营场所从业人员近 10 万

人。MBOX 影院、IMAX 影厅等原先

为大城市专属的高端电影服务也陆

续进驻合肥。

合肥为何情定金鸡百花电影节？

解密一

众所周知，去年5月份合肥市成功申办

第20届金鸡百花电影节。但早在2009年 10

月份，也就是南昌举办第18届金鸡百花电影

节前后，合肥市就已经开始酝酿“拿下”这个

电影节，并开始启动和相关单位的接洽工作。

2010年新年的钟声刚刚敲响，合肥市就

正式迈出了申办金鸡百花的第一步。当年1

月25日，合肥市政府向中国电影家协会发出

了申办函。申办函中，合肥表达了对金鸡百

花电影节的渴求，摆出了申办的优势条件，并

对承办电影节给出了思路和想法。

去年3月初，当参加全国两会的人大代

表、政协委员陆续抵京之时，合肥市政府的

推介团也在副市长杨增权的带领下低调到

京。经过1个多小时的形象展示，北京方面

就表示：对合肥有了全新的、立体的认识。

合肥的发展、合肥人的精神面貌在那时就得

到了电影节主办方的认可。很快，就在同月

底，中国影协高层来到合肥，亲身感受到这

里火红的发展、火热的激情。了解市情，考

察影院、酒店，倾听报告，走走看看，合肥也

通过这次机遇更进一步地展示了自己的实

力、热情，展现出每个部门、每个市民的工作

方法和态度。

之后，合肥通过各种途径，不断与评审

会、主办方联络接洽，2010年4月中下旬，相

关部门终于表态将第20届金鸡百花电影节

的主办权交予合肥；5月4日，合肥市正式接

到申办成功函；10月，合肥市正式从江阴市接

过金鸡百花电影节的筹办大旗……

合肥申办金鸡百花电影节始末

解密二

合肥承办电影节优势何在？

解密三

杨幂：娱乐圈里，早就“百炼成精”
杨幂的走红无疑是有些突然的，拍戏很多年的她一直不温不火，直到年初的《宫》让她一夜成名。现在有时候忙到24小时可以飞3个地方工

作的她，在接受记者独家专访时，刚从米兰的时装周上赶回来，接下来马上又要拍摄与黄百鸣、甄子丹、吴君如、闫妮合作的港产喜剧《八星报

喜》，以及与梁朝伟、周迅合作的谍战戏《听风者》和与赵文卓、樊少皇合作的《大武当》。如果档期调得开，她会和《画皮2》剧组一起来参加合肥

的金鸡百花电影节，因为合肥给她的感觉很舒适，“是个很适合生活的城市”。

记者 吴笑文

累了：会抱怨自作孽不可活
记者：除了《画皮2》，你还拍了很多电影，是不

是预示你将全力进军电影界？

杨幂：没有明确想一定要进军哪个领域，只是

碰到了喜欢的剧本和角色，还有很欣赏的导演，就

接了。如果碰到喜欢的电视剧剧本也一样会接。

记者：从《宫》播出的时候开始采访你，到现

在，你一直很忙，有没有抱怨过？

杨幂：累的时候会抱怨自己：真是自作孽，不

可活。因为这些工作都是我团队的工作人员征求

我的意见定下的，每次他们说有个不错的机

会，但接了的话，你会很辛苦。我都会回答：接

吧，累点没事。不过，不管多累，我其实都不后

悔，因为我喜欢那种尽力完成工作后的满足感

和成就感。

记者：你最喜欢的工作状态是怎样的？

杨幂：不管后面有多少工作在等着，都专心地

把眼前的工作尽力做到最好，全情投入是我最喜

欢的状态。

红了：睡觉都成了奢侈品
记者：在众人眼中，你的星途坦荡，你觉得幸

运吗？

杨幂：我觉得我挺幸运的，一路走来身边有很

多良师益友，教我该怎么演戏，该用什么样子的状

态去工作，怎样面对这个圈子的是与非。但其实

我从16岁出道到现在，经历了很多事情，真的谈不

上星途坦荡之类的，只是我遇到的困难和挫折大

家都看不到。

记者：这中间会不会没有戏拍或是让你觉得

很难过的时候？

杨幂：当然会有，刚出道的时候，没有人相信

我的能力，我希望演的角色常常因为对方觉得我

的能力应该不够，或者我可能驾驭不了这个角色

而错过。那时候曾经有半年都接不到戏拍，当然

也会有沮丧的感觉。不过，我还算比较能忍的吧，

接不到戏就去充实自己，学各种东西，我想以后总

有能用的上的时候。

记者：如今有超高的人气、纷至沓来的通告邀

约，你最缺的是什么，最想做什么事？

杨幂：最缺的是休息的时间，睡觉都是个奢侈

品，最想做的是做完所有的工作后，还能睡到自然

醒，哈哈。

性格：我会拿绯闻开玩笑
记者：有报道说找杨幂出演电视剧即便是 40

万一集，也不见得“抢得到”。广告方面，实现了三

级跳，更被封“吸金女王”，你自己怎么看？

杨幂：没有大家传说的那么夸张，虽然我的这

些事情都是我的经纪人在帮我谈，但是他们告诉

我，价钱都在很合理的范围里。而且我接戏并不

是看谁给我的钱最多，主要还是要剧本和角色喜

欢，拍《宫》的时候，就有人出了比《宫》多一倍的钱

找我演，但我喜欢《宫》所以还是演了《宫》。

记者：你是圈里出名的工作狂、“劳模”演员，

特别是你的绯闻男友超多，你自己怎么减压？

杨幂：绯闻或者一些不实报道不会给我造成

压力，我有时候还会拿这个跟身边工作人员开玩

笑，我会说报道说我又有了个男友，虽然我都不认

识，但你们为我高兴不？他们会回：太高兴了，以

后让他照顾你了，我们不管了。至于有时候工作

太累了，我会看书和听音乐让自己放松平静下来。

记者：你的一些小性格会不会跟身处娱乐圈

的你产生博弈？

杨幂：我说话比较直，有的时候开玩笑又比

较损，所以有的时候确实会不自觉地伤害到别

人，我后来发现有时候我觉得是开玩笑的，但对

方会以为是认真的，这样确实会不好，所以我也

在改进自己。

目标：一定一定找个好男人嫁了
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